
INTRODUCCIÓN A LA EPÍSTOLA A LOS EFESIOS

TEXTO: EFESIOS 1:1-2

Introducción

“¹Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, a los santos y fieles en Cristo Jesús que están en Éfeso: ²Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.”

Por lo general las obras musicales grandes como las **operas** y los **ballets** suelen introducirse con una obertura, esto es una composición musical instrumental compuesta con pequeños fragmentos de lo que sigue a continuación.

Pues de la misma forma la mayoría de las introducciones de las cartas en la Biblia y especialmente las cartas de Pablo cumplen esa misma función. Pablo introduce muchos de los grandes temas que va desarrollar en esta carta en estos primeros 2 versículos.

Para hacer más fácil su estudio vamos a seguir el bosquejo natural del pasaje que es de hecho el formato habitual de las cartas de aquellos días...

- El remitente
- Los receptores.
- El Saludo.

I. EL REMITENTE.

A. SU NOMBRE- PABLO.

“¹Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios...”

Recuerde que como dijimos esta carta tiene como propósito central hablar de la grandeza de la iglesia de Cristo. La razón por la que es tan asombroso que Pablo sea su autor es porque la primera vez que Pablo aparece en el registro inspirado es como

el mayor antagonista y perseguidor de la iglesia del Señor. Y era precisamente en esto que andaba cuando Cristo se le apareció en aquel camino a Damasco y le mostró no solo que él, Jesucristo a quien Pablo perseguía al perseguir su iglesia era el Rey de Reyes y Señor de Señores, sino que el mismo Pablo era un instrumento escogido por Jesucristo para edificar su iglesia y llevar el evangelio por todo el mundo conocido. Es así como Pablo pasa a ser el mayor ejemplo práctico de muchas de las grandes doctrinas que Pablo va a tratar y explicar en esta carta:

- Pablo es el ejemplo máximo de la elección soberana de Dios.

No fue Pablo que escogió a Cristo, lo último que Pablo tenía en su mente el día que se convirtió era que el iba a ser cristiano alguna vez, más bien corría con todas las fuerzas de su ser en la dirección opuesta, pero el Señor que soberanamente lo había escogido, soberanamente también lo llamó y lo convirtió en un mensajero suyo.

- Pablo es el ejemplo máximo de la misericordia y gracia salvadora de Dios.

Si había un individuo en este mundo que no se merecía la salvación ese era Pablo, pues había sido un blasfemo de nuestro Señor JC y un perseguidor e injuriador de los creyentes. Y sin embargo como el mismo dice en 1 Timoteo el Señor lo salvó a él, el *primero de los pecadores para mostrar en él "toda su clemencia, para ejemplo de los que habrían de creer en él para vida eterna."*

- Pablo es el ejemplo máximo del poder transformador de Dios en la vida de los hombres.

Efe.3:20 "20Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros, 21a él sea gloria en la iglesia en Cristo Jesús por todas las edades, por los siglos de los siglos. Amén."

B. Su título o cargo en la iglesia- Apóstol de Jesucristo.

"1Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios..."

Y esto por supuesto son **sus credenciales**, es su Título oficial que lo capacitaba y acreditaba para escribir y dirigir esta carta en nombre de nuestro Jesucristo a su iglesia.

La palabra apóstol lo que significa literalmente es “**enviado**”. Era un término común de aquel tiempo para referirse a cualquier persona que era enviada en representación de otra persona.

Pero precisamente por ser una palabra común se usa en la biblia también en esa connotación ordinaria para referirse a muchas personas, que fueron en su momento enviados o representantes de otros... Por ejemplo... En **Fil.2:25** y **2Co.8:23**.

Los apóstoles de Jesucristo en la Biblia y en la historia cristiana fueron un grupo exclusivo de hombres que el mismo Cristo en persona escogió por gracia para ser sus representantes y porta voces.

Efesios 2:20- Son el fundamento de la iglesia.

Efesios 3:4-5 nos dice que los apóstoles y profetas también fueron los mensajeros de la revelación de Dios a la iglesia.

Y es por eso por lo que estamos convencidos de que no hay apóstoles ni profetas en nuestros días y no los ha habido ni habrá desde el primer siglo.

El segundo elemento que encontramos en esta introducción son los...

II. LOS RECEPTORES.

“Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, a los santos y fieles en Cristo Jesús que están en Éfeso:

Esta es una de las descripciones más condensadas, pero a la vez más completas que encontramos en la Biblia de lo que es realmente un cristiano miembro de la iglesia universal de Cristo.

Comienza con una descripción practica....

A. **PRACTICA- A LOS SANTOS Y FIELES.**

Lo primero que nos dice es que los cristianos son los santos.

1. Santos

Todos los cristianos son santos, todos santos son cristiano. La palabra **santo es de hecho un sinónimo de cristiano en el NT.**

¿Pero que es un santo según la biblia? La palabra santo implica al menos 2 cosas, o se usa de 2 maneras...

- La palabra santo denota consagración a Dios. Ga. 2:20, un cristiano es uno que puede decir **“²⁰Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.”**
 - Pero la palabra en su **sentido práctico** también denota alguien que está siendo moralmente transformado en conformidad con el carácter de Dios. Pablo abunda bastante sobre eso en esta carta, mire 2 pasajes: Efe.4:22-24 y 5:25-27

Pero pablo describe a los cristianos además como los fieles....

2. Fieles...

La palabra fiel también tiene una doble connotación:

- La palabra fiel en la biblia puede simplemente significar **creyentes.** Jn.20:27 cuando confronta a **Tomas** por su incredulidad y le dice... **“Pon aquí tu dedo, y mira mis manos; y acerca tu mano, y métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente”**

Así que una persona fiel en este sentido es una persona que cree ciertas cosas. El cristianismo práctico no solo se caracteriza por una manera particular de vivir y de ser, sino también por ciertas creencias que son imprescindibles. O puesto de otra manera, un cristiano no es solo una persona con una vida correcta sino además con una doctrina correcta. Principalmente aquellas relacionadas con la persona y obra de Cristo (1Jn.1:1-4).

- Pero la palabra fiel también denota un individuo que en la práctica actúa según lo que se espera de él. Efesios 6:21.

Eso no significa que todos los verdaderos cristianos son siempre y viven siempre como se supone se espera de ellos como cristianos. Mientras estemos en este mundo tendremos altas y bajas en ese sentido. Pero en general cuando se pasa balance la vida de un cristiano será una vida de fidelidad al Señor, 1 Re.15:5 ***“por cuanto David había hecho lo recto ante los ojos de Jehová, y de ninguna cosa que le mandase se había apartado en todos los días de su vida, salvo en lo tocante a Urías heteo.”***

B. UNA DESCRIPCIÓN ESPIRITUAL.

“...a los santos y fieles en Cristo Jesús que están en Efeso:”

Esa expresión “en Cristo” o “en él”, es una de las más importante de esta carta, se usa más de 25 veces de manera especial en los primeros 3 capítulos. Como dijimos al principio esta epístola se trata precisamente de establecer nuestra identidad en Cristo. Ser cristiano se trata esencialmente de lo que somos y poseemos en el Señor.

De una manera asombrosa ser cristiano significa que, en la espera espiritual, esto es a los ojos de Dios nosotros estamos literalmente unidos de manera inseparable con el Señor Jesucristo.

Y es sobre la base de esta unión que se desprenden todos los privilegios y beneficios de la salvación. Es también de esta unión con Cristo que tenemos acceso a todas las promesas de Dios, porque las promesas de Dios son para el justo. De esta unión es que proceden los recursos de Dios para nosotros vivir de la manera que estamos llamados a vivir.

C. UNA DESCRIPCIÓN GEOGRÁFICA O LOCAL.

“...a los santos y fieles en Cristo Jesús que están en Éfeso:”

Es sumamente llamativo, que una carta que tiene el propósito como dijimos hablarnos sobre la iglesia universal de Cristo, está dirigida a una iglesia local en particular.

Esto es relevante porque nos muestra otra realidad que es cierta de todo verdadero creyente miembro de la iglesia universal de Cristo y es que siempre formará parte de una iglesia local.

En la biblia no se concibe un cristiano sin iglesia local. El señor nos salva de manera individual, pero para ser parte de una comunidad.

Y vamos a ver como en el cap. 4 de esta carta Pablo hablara en extenso de la necesidad de la comunidad cristiana y nuestra unidad e interacción en ella para que se cumpla el propósito de Dios de hacernos más como Cristo.

III. EL SALUDO.

²Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.

Es el típico saludo cristiano que encontramos prácticamente en todas las cartas del NT y en especial las de Pablo. Era al parecer el saludo habitual de los creyentes del primer siglo. Nos recuerda las 2 bendiciones principales de la fe cristiana... la gracia y la paz...

A. LA GRACIA

La gracia se refiere al favor de Dios...

G- God's
R- Riches
A- At
C- Christ
E- Expense

**Las riquezas de Dios a
Expensas de Cristo**

Eso es lo que significa la gracia en una forma práctica, que porque lo que Cristo hizo por nosotros todos los recursos de Dios y todas sus bendiciones, todo lo que Dios es y puede hacer está disponibles para nosotros.

Al menos 12 veces pablo habla de la gracia de Dios que nos es dada en Cristo en esta carta.

B. LA PAZ

Paz es el resultado inevitable de saber que contamos con la gracia de Dios. Si yo estoy convencido de que cuento con Dios y con los inagotables recursos divinos puedo tener paz en todas las esferas de la vida:

Puedo tener paz con Dios: porque ya Cristo anuló mi deuda de pecado, en la cruz del calvario, y de esa forma aplacó la enemistad y la ira de Dios en mi contra.

Puedo tener paz interior (conmigo mismo): Y sé que cuento con todo lo que pueda necesitar para vivir la vida que Dios me ha llamado a vivir. Y porque Dios está con nosotros y nos ayuda a tener la victoria en todas las cosas.

Puedo tener paz con otros: porque no tengo que pelear con nadie para conseguir lo que quiero, Dios está de mi lado el me dará todo lo que necesito, no tengo ni siquiera que pelear para reclamar mis derechos porque Dios es nuestro vindicador y defensor.

CONCLUSIÓN.

Como ve solo en sus primeros versículos esta carta ya tiene muchas cosas valiosas que enseñarnos. Si nosotros la aprovechamos asimilando todo su mensaje aprendiendo a vernos como Dios nos ve en Cristo y nos esforzamos en la gracia de Dios para vivir como Dios nos enseñará en ella, el estudio de esta carta terminará siendo una de las más grandes bendiciones para nosotros como individuos y como iglesia.